



Section de la Haute-Garonne

Toulouse, le 18 mai 2020

Monsieur le Directeur régional,

Les délégations des sections syndicales CGT et FO Finances publiques 31 viennent d'apprendre, par **un sms à 13h50** d'un militant de Solidaires Finances publiques 31 et un appel de l'ISST, que le GT « CHSCT » était maintenu ce jour à 14h.

Nous vous rappelons l'historique de ce groupe de travail : jeudi 14 mai, l'ensemble des élus de la DRFiP 31 au CHSCT (Solidaires, CGT, FO) ont lu en fin de présentation la déclaration commune que vous trouverez en pièce jointe.

M. Chatail, en réponse à cette déclaration, a évoqué en instance la possible tenue d'un groupe de travail lundi 18 mai. Il a **par mail du vendredi 15 mai à 14h38**, que vous trouverez ci-dessous, confirmé la réunion du GT pour lundi à 14h00.

bonjour

Dans le prolongement du chs d'hier **je vous propose qu'un gt se tienne lundi 18 mai à partir de 14h00** salle des capitouls à la drfip.

Au cours de cette réunion vous seraient remis tous les plans mis à jour depuis le dernier envoi ainsi que le plafond par service. Ils pourront être examinés au regard des préconisations du secrétariat général et des observations.

Pour respecter les mesures sanitaires, je vous propose de limiter strictement le nombre de représentants à 1 ou 2 au maximum par représentant du personnel.

Si cette proposition vous agréée, je vous remercie de m'en faire part.

Bien cordialement,

Paul Chatail

Par mail de **vendredi à 14h57** (qui n'était pas une réponse au mail de M. Chatail), les représentants Solidaires, CGT et FO au CHSCT vous ont écrit un courrier (cf. pièce jointe) un certain nombre de prérequis conditionnant leur participation au groupe de travail :

Monsieur le Directeur Régional,

Vous trouverez en pièce jointe un courrier des représentants des trois syndicats qui siègent au CHSCT 31, pour faire suite à notre déclaration unitaire valant alerte au sujet des PRA de l'ensemble des services.

Compte tenu de l'urgence de la situation de reprise des agents, une prompt réponse nous obligerait.

Salutations militantes,

Jean-Marc SERVEL

Monsieur le Directeur régional,

Par une déclaration faite au CHSCT de jeudi 14 mai 2020 (cf. pièce jointe), les sections syndicales Solidaires, CGT et FO des Finances publiques de Haute-Garonne vous ont exprimé un certain nombre de pré-requis que nous estimons indispensables à la mise en œuvre du plan de reprise de la DRFiP 31.

Cette déclaration se voulait un droit d'alerte concernant l'ensemble des personnels des services de la Haute-Garonne concerné par les PRA et a été reconnue comme tel par l'ISST et le président du CHSCT.

Vous avez évoqué la tenue possible d'une réunion lundi prochain (18 mai), seul jour où semblaient pouvoir être disponibles ensemble les acteurs de prévention et la direction locale.

Dans l'optique de garantir la santé des personnels, nous sommes favorables à participer à cette réunion, mais nous ne l'envisageons pas dans le cas où ne seraient pas transmis en tant que documents préparatoires les éléments suivants :

- les plans de la trentaine de services dont vous nous avez informés au CHSCT qu'ils étaient inexacts ;
- l'état des plans de circulation réalisés dans les services ;
- les plannings hebdomadaires des services, seul élément nous permettant que le nombre d'agent maximal par unité de travail est bien respecté ;
- un récapitulatif par service de tous les éléments matériels (situation du nettoyage, disponibilité en gels hydroalcooliques, masques, gants, lingettes, produits désinfectants) utiles à l'hygiène des postes de travail et parties communes.

Nous vous remercions de nous indiquer les raisons qui s'opposent à nos demandes de communication, sachant qu'en l'absence de ces éléments, nous considérerons que vous ne mettez pas un terme à la situation de danger visée par notre procédure d'alerte et nous demanderons une réunion urgente du CHSCT.

Salutations militantes,

Les élu-e-s au CHS-CT de Solidaires Finances publiques 31, CGT Finances publiques 31, FO Finances publiques 31

M. Chatail nous a donné, par mail de **vendredi à 15h19**, la réponse suivante :

bonjour messieurs

les messages se sont croisés; Il va vous y être répondu

cordialement

Paul Chatail

Et depuis ce moment là, plus aucune nouvelle de la part de la DRFiP 31, jusqu'à ce sms d'un militant de la délégation de Solidaires et cet appel de l'ISST cités en introduction.

Quelle ne fut pas notre surprise de constater que vous avez répondu également **aujourd'hui à 14h15** au courrier de l'intersyndicale au CHSCT, probablement alerté par M. Chatail de l'absence de nos représentants au groupe de travail.

Bonjour,

Par courriel en date du 15 mai, vous avez souhaité déposer un droit d'alerte sur le PRA de la DRFiP 31. Vous avez déclaré être favorables à participer à un GT que nous vous proposons de tenir le lundi 18 mai, à 14h sous réserve que :

- **nous vous transmettions les plans de la trentaine de services non transmis au CHS;**
- **l'état des plans de circulation réalisés dans les services ;**
- **les plannings hebdomadaires des services;**
- **un récapitulatif par service de tous les éléments matériels (situation du nettoyage, disponibilité en gels hydroalcooliques, masques, gants, lingettes, produits désinfectants) utiles à l'hygiène des postes de travail et parties communes.**

Au regard de votre demande, le présentiel dans la DRFiP s'établit, en moyenne, à 33% (chiffre de vendredi 15 mai 2020). Par comparaison avec les résultats des autres départements, il est légèrement en dessous.

Ainsi que je vous l'ai exprimé, la santé de tous est notre priorité. Aussi, j'ai demandé à ce qu'elle fasse l'objet d'une attention rigoureuse par tous lors de la période de confinement et celle de déconfinement. Nous continuerons à avoir cette priorité et cette exigence

Lors du GT, vous aurez communication des plans, avec les plafonds de postes de travail. Vous aurez également un point sur les autres composantes : gel, ménage etc...Nous vous transmettrons le point du présentiel par service une fois par semaine.

Nous poursuivrons ensemble notre travail, notamment sur les éventuelles situations atypiques que vous aurez pu détecter afin d'y apporter les solutions les plus rapides.

Très cordialement

Hugues Perrin

Alors non, nous ne travaillerons pas « ensemble », autour de la même table, car vous n'avez pas répondu en temps utile, au courrier, que nous pensions unitaire, de vendredi dernier. Quand nous parlons de mépris, c'est de cela qu'il s'agit.

Nous ne travaillerons pas non plus « ensemble », dans la mesure où notre demande était claire : sans communication des éléments demandés, et notamment des plannings des services (que, nous l'avons bien compris dans votre dernier mail, vous ne nous communiquerez pas, lors de ce GT, nous ne participerons pas à ce simulacre de traitement du droit d'alerte qui a été déposé et validé lors du CHSCT du 14 mai 2020. Cela reviendrait à créer un précédent.

Nous avons bien compris que ce GT spécifique DGFIP est pour vous un moyen de « laver notre linge sale en famille », sans la présence des autres administrations financières (dont, il est vrai, les PRA semblaient un peu moins aléatoires que les nôtres). Celles-ci n'ont pu que constater votre réticence à communiquer des informations qu'elles mêmes ont donné spontanément. Dans ces conditions comment voulez-vous que nous « travaillions ensemble » ? Vous souhaiteriez nous cacher des choses que vous ne vous y prendriez pas autrement.

Aussi, comme demandé dans notre courrier de vendredi, nous demandons l'organisation d'un CHSCT concernant cette procédure d'alerte.

Salutations militantes,

Les représentants CGT Finances publiques 31 et FO Finances publiques 31 au CHSCT